



Alba Li Azorín Ayala
Ciencia Política y Gestión Pública
UAB - 2022



INSTRUMENTOS DE LA UNIÓN EUROPEA PARA LA TRANSFORMACIÓN URBANA DE LAS CIUDADES

Análisis de caso: Santa Coloma de Gramenet

1. INTRODUCCIÓN

Partiendo de la gobernanza multinivel, son protagonistas tanto la Unión Europea en su conjunto como las administraciones locales.

El objetivo principal es responder a:

- **Hipótesis:** ¿ Los procesos de la integración europea han ayudado a impulsar la transformación urbana de las ciudades?
- **Pregunta de investigación:** ¿cuáles son los instrumentos de la integración europea que han ayudado a la transformación urbana de las ciudades?

2. METODOLOGÍA

Literatura académica anterior.

Entrevistas a Núria Parlon y a Javier López

Análisis de caso: Santa Coloma de Gramenet

3. MARCO TEÓRICO

A partir del Tratado de Maastricht, se aprueba el principio de subsidiariedad y el Comité de las Regiones.

El regionalismo y las ciudades se benefician a partir de 1992. Sin embargo, el estado sigue siendo el protagonista en la de decisiones de la Unión Europea tanto en la fase legislativa como en la europeización de la norma en los EM.

4. ANÁLISIS

Desde los años 90, se ha desarrollado la política urbana europea que da como resultado la Agenda Urbana Europea en 2016.

Bajo la política de cohesión, se desarrollan diferentes fondos europeos como los FEDER, los Fondos de Cohesión o el Fondo Social Europeo.

Su resultado ha sido la integración de dimensión urbana y la consolidación del desarrollo urbano y la política territorial como objetivo de la UE.

5. ANÁLISIS DE CASO

Santa Coloma de Gramenet ha sido una de las ciudades más beneficiadas por los fondos europeos.

Gracias a ellos, se han llevado a cabo la recuperación medioambiental del Río Besòs o la recuperación económica y social de barrios periféricos.

6. CONCLUSIÓN

Los procesos de integración europea ayudan a impulsar la transformación urbana de las ciudades por los fondos desarrollados bajo el paraguas de la política de cohesión y la Agenda Urbana Europea. Sin embargo, el estado sigue siendo el protagonista en la toma de decisiones de la UE.